



校訓 「誠 負けじ 學び」

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 山本 裕三
TEL 97-2031
令和7年 12月25日 発行
令和7年度 12月号

与論小創立150周年記念式典

校長 山本 裕三

今月13日（土）に与論小学校150周年記念式典に参加してきました。私の母校でもあり、久し振りに歌う校歌には感慨深いものがありました。式典の中では、子供たちによるユンヌフトウバ劇「按司根津栄」も披露されました。劇の内容や子どもたちの頑張る姿に思わず涙が出ました。また、走る冒險家「PONちゃん」の記念講演も開催されました。「PONちゃん（岩元みさ）」さんは、前与論小校長の娘さんです。237番サハラマラソン、230番シルクロードウルトラマラソン、154.2キロ南極マラソン等々、完走してきた方です。今年度は、令和版参勤交代として日本横断2724.64番も走破されました。このチャレンジを実施していく中でのトラブルやエピソードが紹介されましたが、その一つ一つに関わる人々の優しさや温かな思いがあり感動しっぱなしの一時間でした。たまたま祝賀会では私の隣になり話を聞かせてもらいましたが、PONちゃんの口調や礼儀作法に感心させられました。数年前には茶花小でも講演をしたことがあったようですが、またあらためてお願いしたいと思いました。

ところで、茶花小は創立何年でしょう。実は数え方が複数あります。亭野小学校として現在の与論小が開校したのが明治8年4月。これを起点にして与論小は今年150周年となります。茶花小と那間小は亭野小の分校として①明治13年5月開校。その後、②明治33年6月に茶花・那間に分校設置（尋常小学校2学年まで編入。③大正8年6月に県令告示を受けて与論校から独立開校。茶花小、那間小それぞれ尋常小に指定改称。つまり、①～③のどれを起点にして数えるかで開校〇〇年は変わってきます。事実、昭和60年に開催された「創立85周年記念式典」や平成12年に開催した「創立100周年」は②を起点にしています。また平成30年には③を起点にして「独立100周年」も開催されてます。令和7年度現在、本校は「創立126年」「独立107年」となります。

☆校内人権週旬間☆

12月1日～12月12日の一期間は、校内人権旬間と設定し、人権集会、道徳や学活の授業、標語作り等を通して、子どもたちに普段以上に様々な人権について話してもらいました。

各学年の発達段階にあわせた内容で取り組み、子どもたちも職員も、人権について改めて深く考えさせられました。子どもたちには、これからも相手を思いやり、寄り添う気持ちを育んでほしいです。

地域、学校、家庭が協力し合って、子供たちの豊かな心を育てていければと思います。今後ともよろしくお願い致します。



☆校内ユンヌかるた大会☆

13日土曜授業の日に、校内ユンヌかるた大会を開催しました。全学年の子供たちが縦割り班（上学年の部、下学年の部）に分かれて、熱戦を繰り広げました。6年生のカルタをとる速さは驚くばかりで、他を圧倒していました。上級生の子供たちが、下学年の子供たちをまとめながら試合に臨む姿は、見ていてとても頼もしく感じました。与論の伝統をしっかりと受け継ぎ、来年も熱い戦いを見せてくれることを期待したいです。



☆転出情報提供のお願い☆

令和8年度の学級編成に向けて、児童の人数把握が必要となります。そこで、本年度内に本校から転出する予定があるご家庭は担任にお知らせ下さい。

また、可能性がある場合も御相談いただけると大変ありがとうございます。よろしくお願ひいたします。

☆ウインドウアート：佐藤周作さん来校☆

11月25日から26日にかけて、プロの画家：佐藤周作さんが来校され、学校の窓にアートを施してくださいました。子供たちは、佐藤さんが作品を完成させていくその過程に注目したり、色つけに参加させてもらったりと、大喜びでした。

旧幼稚園校舎の窓（鉄棒近く）に、見事な海の世界が広がっています。驚くことに、水で消えるクレヨンで描かれています。ぜひ、学校にお越しの際は、ご覧になられてください。



☆食育漁協体験☆

茶花漁協の方々のお力をお借りし、食育事業の一環として、6年生が毎年魚をさばく体験を行っています。釣りが好きな子供たちはたくさんいますが、魚をさばく体験はなかなかできないもの。今年は、イカの皮をはぐ体験をしました。子どもたちは恐る恐るイカを手に取って、作業を行っていました。子供たちにとって、とても貴重な体験になりました。ありがとうございました。



《1月行事》

- 1日（木）祝日（元日）
- 2日（金）二十歳の集い
- 5日（月）仕事始め 与論町書き初め大会
- 8日（木）始業式
- 12日（月）（祝）成人の日
- 13日～16日 持久走大会前健康相談

14日～15日 鹿児島学力・学習状況調査（5年対象）

- 16日（金）生産者との交流会、中学校入学説明会
- 17日（土）家庭教育学級
- 19日（月）鹿児島をまるごと味わう学校給食週間～24日
- 24日（土）13祝い（茶花小5年）
- 27日（火）ヨロン海洋教育フェア（6年）
- 30日（金）持久走大会（2・3校時）

☆相撲大会：茶花小校区

子供も大人も大活躍!!☆

12月4日(木)町相撲大会が行われました。今年は、小学生の参加者が多く、一つ一つの取組に大きな歓声が上がり、盛り上がりもすごかったです。

茶花小学校からも5年生2チーム、6年生1チーム、個人戦にもたくさん出場し、一人一人が力強い迫力のある取組を行っていました。



指導者の熱いご指導、そして子供たちの大きな声援、保護者の方々の激励のおかげで素晴らしい成績をおさめることができました。

小学生団体戦 6年男子 優勝

5年男子 優勝 女子 2位

個人戦 6年 原田 夢生 優勝

5年 西川 竜之介 優勝

5年 裾分 結香 2位 田畠 七菜 3位

一般の部 茶花小校区 優勝（校長も参加）

★2学期保護者アンケートについて★

保護者の皆さん、アンケートへのご協力ありがとうございました。結果の公表については、今学期末の職員会議で課題をしっかりと捉えたあと、3学期にご報告致します。

★インフルエンザに御注意ください★

島内では、まだ止まないインフルエンザ。本校では、現在かわりばんこで1,2人感染してしまっている状況です。ただ、体調をくずしている児童、発熱している児童は増加傾向ですので御注意ください。

